

ZUM VOLKSENTSCHEID ÜBER DAS „GESETZ ZUR DURCHFÜHRUNG EINES MODELLVERSUCHS ZUM BEDINGUNGSLOSEN GRUNDEINKOMMEN“ IN HAMBURG

Die Mittelstands- und Wirtschaftsunion, Wirtschaftsflügel der CDU, positioniert sich dagegen.

Hintergrund:

Mit dem Volksentscheid soll in einem befristeten Modellversuch untersucht werden, wie sich ein bedingungsloses Grundeinkommen auf Gesellschaft, Wirtschaft und Individuen auswirkt.

Ein klares NEIN der MIT Hamburg zum Volksentscheid:

Das Gesetz verschärft Arbeitskräftemangel

Schon heute erleben wir in vielen Bereichen einen Mangel an qualifizierten Arbeitskräften im Mittelstand, z.B. in Pflege, Handwerk und Gastronomie. Ein bedingungsloses Grundeinkommen kann den Arbeitsanreiz erheblich senken und den Fachkräftemangel signifikant verschärfen.

- 🌟 **Wir fordern:** Hamburg braucht mehr qualifizierte Arbeitskräfte. Fehlanreize wie ein bedingungsloses Grundeinkommen belasten zusätzlich die Wirtschaft und vor allem den Mittelstand; ein Modellversuch dazu ist kontraproduktiv und muss verhindert werden.

Das Gesetz belastet Unternehmen und Steuerzahler

Ein Modellversuch führt zu Verunsicherung der Wirtschaft und kann einen erheblichen Finanzierungsbedarf zur Folge haben. Zusätzliche Einnahmen müssten generiert werden, und das bei einem zunehmenden Arbeitskräftemangel möglicherweise über geplante Steuererhöhungen. Diese würden die Unternehmen doppelt belasten. Unternehmen mit arbeitsintensiven Prozessen werden durch eine Erhöhung der Arbeitskosten vor erhebliche Herausforderungen gestellt.

- 🌟 **Wir fordern:** Einkommen sollen durch Arbeit erzielt werden und nicht durch ein bedingungsloses Grundeinkommen. Unternehmen sollen in Hamburg eine Zukunft haben.

Unser Fazit:

Der Modellversuch und mögliche Folgewirkungen können den Arbeitskräftemangel in Hamburg verschärfen und die Rahmenbedingungen für den Mittelstand weiter erschweren. Andere Maßnahmen, wie Qualifizierung von Fachkräften und Investitionen in (Aus-)Bildung dienen der Förderung von Arbeitskräften und wirken effektiver als ein bedingungsloses Grundeinkommen, das die Wirtschaft schwächt. Daher ein klares **Nein** beim Volksentscheid.